

La Nuit du Pardon

﴿إِلَّا الَّذِينَ تَابُوا وَأَصْلَحُوا وَبَيَّنُّوا فَأُولَٰئِكَ أَثُوبٌ عَلَيْهِمْ وَأَنَا

التَّوَّابُ الرَّحِيمُ﴾

وَعَنْ عَلِيٍّ رَضِيَ اللَّهُ عَنْهُ قَالَ: قَالَ رَسُولُ اللَّهِ ﷺ:

«إِذَا كَانَتْ لَيْلَةُ النَّصْفِ مِنْ شَعْبَانَ فَقومُوا لَيْلَهَا وَصومُوا يَوْمَهَا

فَإِنَّ اللَّهَ تَعَالَى يَنْزِلُ فِيهَا لِغُرُوبِ الشَّمْسِ إِلَى السَّمَاءِ الدُّنْيَا
فَيَقُولُ: أَلَا مِنْ مُسْتَغْفِرٍ فَأَغْفِرَ لَهُ؟ أَلَا مُسْتَرْزِقٌ فَأَرْزُقَهُ؟ أَلَا مُبْتَلَى

فَأَعَافِيَهُ؟ أَلَا كَذَا أَلَا كَذَا حَتَّى يَطْلُعَ الْفَجْرُ»

Mes chers frères !

Les Trois Mois dans lesquels nous nous trouvons sont les mois de miséricorde, de bénédictions et de pardon qu'Allah le Très-Haut nous a accordés. Notre Prophète (saw) entamait les Trois Mois avec un état d'esprit différent et une préparation spécifique. Il accordait une attention particulière au mois de Cha'abane, faisait plus d'actes d'adoration, et passait la plupart de ses journées à jeûner. Notre mère Aicha (ra) se réveilla au cours d'une nuit du milieu du mois de Cha'bane que nous appelons la Nuit de Bera'ate ou Nuit du Pardon, et elle ne trouva pas le Prophète (saw). Elle le chercha et le trouva dans le cimetière de Jannatu'l-Baki et le regard tourné vers le ciel. Notre Prophète (saw) expliqua à notre mère Aicha (ra) le mérite cette nuit: "*Certes, Allah (azwj) descend la nuit de la mi-Cha'abane jusqu'au ciel le plus proche et pardonne à autant de (personnes) que ce qu'il peut y avoir comme cheveux dans le troupeau de Kalb.*"¹

Chers fidèles !

Les Trois Mois nous préparent tant physiquement que spirituellement au mois de Ramadan. Avec les nuits de Rajab et de Mi'raj, nous nous rappelons notre servitude à l'égard de notre Créateur. Avec la Nuit de Bera'ate, nous demandons pardon à Allah (azwj). Pendant le Ramadan, nous disciplinons nos âmes en jeûnant, remplissons notre responsabilité financière en donnant la zakat al-fitr et la zakat al-mal, et nous sommes récompensés par les innombrables bénédictions d'Allah pendant la fête.

Chers croyants !

La Nuit de Bera'ate qui aura lieu lundi prochain, a été appelée "Nuit du Pardon" en raison des bénédictions qu'elle porte et de l'effacement des péchés des gens.

En d'autres termes, cette nuit-là, Allah, avec Sa miséricorde, Sa grâce et Son pardon, ouvrira grand les portes du pardon, répondra aux prières des croyants, pardonnera leurs péchés et récompensera leur adoration bien plus qu'en temps normal. Par conséquent, en tant que musulmans, nous devons profiter de cette journée en jeûnant le jour et en faisant des actes d'adoration pendant la nuit. Se basant sur l'importance de cette nuit, le Prophète (saw) a dit : "*Jeûnez le 15ème jour du mois de Cha'abane. Veillez la nuit en adoration. Car au coucher du soleil, Allah descend au ciel le plus proche et dit : "N'y a-t-il pas quelqu'un pour implorer Mon pardon afin que Je lui pardonne, quelqu'un pour Me demander sa subsistance afin que Je la lui accorde, un éprouvé qui M'implore afin que J'adoucisse ses souffrances, quelqu'un qui Me sollicite afin que Je lui accorde sa demande ? "*"²

Chers musulmans !

Nous traversons actuellement des moments difficiles. Nous ne savons pas à quoi nous serons confrontés demain et comment nous serons testés. Nous devons donc nous remettre en question et renoncer à nos mauvaises habitudes et péchés avant le Ramadan. Repentons-nous de nos péchés et organisons nos vies selon le Coran et la Sunnah. Retrouvons la paix avec l'accomplissement de nos obligations religieuses mais aussi par l'accomplissement d'actes actuels surérogatoires. Prenons l'habitude de prier à la mosquée. Faisons des invocations pour nous-mêmes mais aussi pour nos frères et soeurs.

Il est dit dans le Coran: "**sauf ceux qui se sont repentis, corrigés et déclarés : d'eux Je reçois le repentir. Car c'est Moi, l'Accueillant au repentir, le Miséricordieux.**"³ Comme indiqué dans ce verset, la miséricorde de notre Seigneur est si infinie que les croyants ne perdent jamais espoir en Sa miséricorde. Peu importe le péché qu'ils ont commis, ils ne se lassent pas de courir à Sa porte de repentance et de se réfugier auprès de Lui. Il est Rahim, Il est Rahman, et Sa miséricorde enveloppe les êtres vivants.

Mes chers frères !

Prions pour qu'Allah le Très-Haut nous enveloppe ainsi que l'humanité de Sa miséricorde. Je termine mon sermon en priant pour qu'Allah le Très-Haut fasse de cette nuit bénie un moyen d'apaisement de nos

¹ Tirmidhî, Sawm, 39

² Ibn Mâja, Ikâma, 191

³ Sourate al-Baqarah, 2:160

douleurs et qu'Il nous fasse parvenir de la meilleure manière au mois de Ramadan. Amin !